

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Medicina Humana

Nombre del alumno: Yamili Lisbeth Jiménez Arguello.

Nombre del docente: Dr. Ariana Morales Méndez.

Nombre del trabajo: Ensayo “Embarazo adolescente”.

Materia: Crecimiento y desarrollo biológico.

Grado: 7° Grupo: B.

“EMBARAZO ADOLESCENTE”

INTRODUCCIÓN

El embarazo adolescente es la gestación que ocurre en mujeres de 10 a 19 años de edad, se enuncia que, es una condición que se encuentra en aumento en todo el año, principalmente en edades más precoces. Sin embargo, esto guarda estrecha relación, con que cada vez con más frecuencia se produce un inicio precoz de la actividad sexual y existe una mayor cantidad de adolescentes sexualmente activas.

Es fundamental conocer como suele relacionar la familia y que tan importante es su papel y el apoyo que le brindan, ya que la adolescente no dispone por sí misma de los recursos que la maternidad requiere. Por ende, la sociedad, la cultura y las actitudes en cada caso del embarazo de la adolescente pueden ser determinantes en las dificultades y experiencias que cada joven tenga que enfrentar.

La incidencia del embarazo en adolescentes varía en función de la parte del mundo. Y como último, para prevenir el embarazo en adolescentes se basa en asegurar el acceso a servicios e información en salud sexual y reproductiva, incluyendo los métodos anticonceptivos.

DESARROLLO

La vida sexual de los adolescentes comienza a una temprana edad y las probabilidades son un embarazo no deseado, en el cual, la falta de información por parte de la población acerca de los diferentes métodos anticonceptivos ocasiona que muchas veces sean mal utilizados, sin conocer las graves consecuencias que esto provoca. La cultura, la situación laboral, la educación, la

estructura familiar y los conflictos en las relaciones familiares influyen en la incidencia de embarazos no planificados.

Aspecto familiar y apoyo: Las reacciones frente al embarazo de los padres evidencian, un aspecto común de asombro, rechazo y aceptación. Este apoyo, es de vital importancia de las adolescentes embarazadas, pues reduce el riesgo de los periodos de depresión que se acompañan en esta etapa, así también, el riesgo de presentar conductas maternas problemáticas.

Aspectos socioculturales: Existen ciertos factores socioculturales que influyen sobre la ocurrencia del embarazo adolescente, el conocimiento es uno de ellos, así también el grado de instrucción, pues el nivel educativo y el embarazo en adolescentes se relaciona directamente, ya que a una mayor educación menor numero de embarazos, como también se relaciona el bajo nivel educativo con la inclinación sexual precoz.

Consecuencias: Aparece inestabilidad con la pareja al enterarse del embarazo, e incluso rechazo de la pareja y familia, quedando afectada a su vez la realización personal. Sin embargo, el estado de la salud mental de las adolescentes embarazadas sufre cambios, donde manifiestan estrés, tristeza, y en ciertos casos, depresión.

Aborto: Los factores asociados a la toma de decisiones frente a un embarazo no planeado en la adolescencia, opta por el aborto. Los riesgos que implica este para las adolescentes pueden ser considerables, principalmente cuando es llevado a cabo de forma ilegal y en condiciones medicas insatisfactorias.

La organización mundial de la salud (OMS) considera que el embarazo en adolescentes es un riesgo, debido a las repercusiones que tiene sobre la salud de la madre y el feto.

CONCLUSIÓN

El embarazo en adolescentes hoy en día es un problema de salud pública, no solo asociados a los trastornos orgánicos propios de la juventud materna, sino están implicados en factores socioculturales y económicos que comprometen tanto la madre como el hijo.

La adolescencia es una etapa en la cual ocurren un conjunto de cambios fisiológicos, sociales y emocionales.

Las estrategias de prevención en el embarazo adolescente son de suma importancia, pues han sido enfocadas a la educación sexual y reproductiva, a la intervención de factores psicosociales y a la planificación familiar.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

- Organización Mundial de la Salud (OMS).
- Alvarado, R., Martínez, P.O.A., Baquero, U.M.M., Valencia, C.M., Ruiz, S.A.M. (2007). Problemática en torno al embarazo en adolescentes.